

Encuentro interdisciplinario en honor a Alexander von Humboldt

TODO ESTÁ ENTRETEJIDO

vulnerabilidad y perspectivas socioambientales

a propósito del 250 aniversario del nacimiento Alexander von Humboldt

18 y 19 de febrero

La Universidad Rafael Landívar, el DAAD (Servicio Alemán de Intercambio Académico), la Embajada de Alemania, la Asociación von Humboldt y el Instituto Alemán buscan establecer un espacio de reflexión interdisciplinar dirigido a la comunidad universitaria de Guatemala, con el fin de discutir la actualidad de las ideas del sabio alemán en el siglo XXI. Particularmente, para promover la búsqueda de soluciones, desde la academia, y discutir sobre el principal desafío de nuestra sociedad: el cuidado de la casa común.

Por ello, el encuentro tendrá una perspectiva interdisciplinar y la siguiente temática transversal: la vulnerabilidad ambiental en la región centroamericana. Se convoca al público a participar en esta actividad, a través de la presentación de ponencias en los siguientes ámbitos temáticos:

- Miradas al ambiente y las problemáticas socioambientales en la literatura centroamericana
- Desafíos socioambientales y el concepto de desarrollo en el siglo XXI
- La globalización y sus consecuencias en el cuidado de la casa común
- Interculturalidad y movimientos sociales frente a la adaptación al cambio climático
- Mediación del mundo: los avances científicos-tecnológicos y la realidad socioambiental
- Salud pública y vulnerabilidad socioambiental.

Objetivos:

1. Discutir la relevancia de las ideas de Alexander Von Humboldt en el Siglo XXI
2. Promover el debate e intercambio de ideas, desde una perspectiva interdisciplinar, alrededor de la problemática de la vulnerabilidad ambiental y el cambio climático en la región centroamericana.
3. Facilitar un espacio de intercambio entre académicos guatemaltecos y alemanes, alrededor del cuidado de la casa común desde distintas disciplinas académicas.

Se solicita a los interesados presentar una ponencia, para su evaluación por parte del comité académico. El resumen (500 palabras máximo) se recibirá antes del 30 de septiembre de 2018. A los seleccionados se les requerirá la ponencia completa (9000 palabras máximo) antes del 15 de noviembre de 2018.

El correo de recepción es: ccwong@url.edu.gt

Temáticas del Encuentro

• Literatura:

“Miradas al ambiente y a las problemáticas socioambientales en la literatura centroamericana contemporánea”.

A través de distintas miradas literarias se ha producido mucho material sobre el ambiente, el territorio y los distintos desafíos que nuestro planeta, y particularmente Centroamérica, enfrenta en nuestros tiempos. El objetivo de la mesa es discutir, desde la literatura y la poesía la cuestión de la naturaleza, el paisaje y la vulnerabilidad socioambiental en Centroamérica.



Universidad
Rafael Landívar
Tradicón Jesuita en Guatemala

• **Medio ambiente:**

“El concepto de desarrollo sostenible, a tela de juicio”.

El objetivo de esta mesa es discutir el concepto del desarrollo sostenible el siglo XXI.

• **Globalización y sus consecuencias:**

“Espacio público internacional y el desafío de lo ambiental”.

La mesa de globalización busca discutir la temática de la cooptación del sistema internacional y su gobernanza ambiental y reflexionar sobre cómo el espacio público internacional debe replantearse las alternativas que tiene para repensar la globalización frente al peligro de las tendencias nacionalistas que han surgido en los últimos años.

• **Derechos humanos y participación ciudadana:**

“Bien común y derechos humanos”.

La mesa de derechos humanos y participación ciudadana tiene como objetivo exponer desde la academia el tema de los desafíos socioambientales con énfasis en los movimientos sociales, la interculturalidad, a la reflexión sobre el bien común y los derechos humanos frente a la vulnerabilidad socio ambiental.

• **Mediación del mundo:**

“Brechas entre los avances tecnológicos y la contradicción de la realidad socioambiental”.

La idea central de la mesa es reflexionar sobre los avances científicos y tecnológicos y la realidad socioambiental. Esto parte de la constatación de que pese a los grandes avances tecnológicos no se cuenta con alternativas que permitan a la sociedad adaptarse adecuadamente a los múltiples riesgos que provoca el cambio climático.

• **Medicina y Salud:**

“Salud pública y vulnerabilidad socioambiental: El replanteamiento de la salud comunitaria”.

Esta mesa tiene como objetivo retomar el tema de la vulnerabilidad socio ambiental y la salud pública, especialmente alrededor de las necesidades de apropiación de la salud por parte de las comunidades.

Encuentro interdisciplinario en honor a Alexander von Humboldt

TODO ESTÁ ENTRETEJIDO

vulnerabilidad y perspectivas socioambientales